

Traitement des tributaires : how I do it ?

Treatment of tributaries: how I do it?

Matthieu Josnin

Aujourd'hui les traitements endoveineux prennent le dessus sur la chirurgie conventionnelle dans le traitement des varices des membres inférieurs.

Le traitement des troncs saphènes fait beaucoup moins débat cela est notamment lié à l'existence de recommandations fortes.

Cependant qu'en est-il des tributaires de ces troncs veineux ?

Par une revue de littérature à l'appui, l'exposé tente d'amener le médecin à une réflexion sur sa propre pratique.

Il n'y a pas de consensus, l'expérience du médecin et le choix du patient sont deux critères majeurs et de toujours garder à l'esprit qu'il faut rester le moins invasive possible pour permettre entre autres la diminution du risque thrombotique et le retour aux activités quotidiennes le plus précoce possible. Phlébectomie ou sclérothérapie ? Traitement concomitant ou différé ?

La question reste ouverte.

